

Resumen de las Actas de las Sesiones de la Academia Nacional de Medicina

Sesión del día 11 de enero de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Salutación del Presidente con motivo de la primera sesión del año.

Conferencia del Académico, Dr. Francisco Plaza Izquierdo:

“Vida y muerte, consideraciones humanísticas e históricas”. Comentarios de los Drs. Armando Pérez Lozano, JM Avilán Rovira, Alfredo Planchart y Alfredo Díaz Bruzual.

Presentación del libro “Rescate del paciente estrábico”, de la Dra. Clara de Uzcátegui. El Académico, Dr. Rafael Cordero Moreno, resumió las credenciales de la autora quien describió brevemente su libro y donó dos ejemplares a la Biblioteca de la Academia.

Sesión del día 18 de enero de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Conferencia del Dr. Antonio De Santolo, presentado por el Académico, Dr. Carlos Hernández H.: “La microcirugía como técnica quirúrgica para disminuir incapacidades”. Intervenciones de los doctores José Ochoa, Alfredo Planchart, Esteban Garriga, Pablo Izaguirre, César Aure, Rafael Cordero Moreno, Francisco Montbrún, Felipe Martín Piñate y Augusto Diez.

Donación a la Academia, por el Académico, Dr. Tulio Briceño Maaz, del cuadro “Patio de la casa de Esculapio”, del gran pintor venezolano Luis Alfredo López Méndez. Palabras de los Académicos Tulio Briceño Maaz, Blas Bruni Celli y el pintor Pedro Blanco quien hizo un excelente resumen biográfico de López Méndez.

Sesión del día 25 de enero de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Lectura del informe de la comisión que estudia el problema de la “praxis médica”.

Exposición conjunta del Académico, Dr. Jacinto Convit y las doctoras Marian Ulrich y Marianela Castés sobre: “Experiencia en el uso de una vacuna combinada, aplicada a la leishmaniasis cutánea en el Instituto de Biomedicina”. Discusión por los Drs. JA O’Daly Carbonell, Armando Pérez Lozano, Felipe Martín Piñate, Isaskin Petralanda.

Sesión del día 01 de febrero de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Trabajo de incorporación, como Individuo de Número, Sillón XXIX, del Dr. Julio Borges Iturriza: “La neurología del comportamiento”.

Juicio crítico: Académico, Dr. Francisco Montbrún.

Sesión del día 08 de febrero de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Sesión Extraordinaria en el Paraninfo del Palacio de las Academias.

Discurso de Recepción del Dr. Julio Borges Iturriza.

Discurso de Bienvenida por el Académico, Dr. Alberto Angulo Ortega.

Sesión del día 15 de febrero de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Conferencia del Académico, Dr. Otto Lima Gómez: "Una reflexión acerca de la enfermedad humana". Participación de los Drs. JT Rojas Contreras, Felipe Martín Piñate, Milena Sardi de Selle, Francisco Montbrún, José León Tapia, Armando Pérez Lozano.

Homenaje a la Promoción Médica de 1946, "Promoción Vargas", con palabras por el Presidente, Dr. Carlos Hernández y discurso de orden por el Académico e integrante de la promoción, Dr. Elías Rodríguez Azpurua.

Sesión del día 22 de febrero de 1996

Presidente: Dr. Carlos Hernández H.

Informe del Tesorero, Académico Dr. Francisco Plaza Izquierdo.

Conferencia del Dr. Teudis Cardozo, presentado por el Académico, Dr. Rafael Cordero Moreno: "Aspectos prioritarios de la salud de la mujer en los países en desarrollo". Discusión por los Drs. JM Avilán Rovira, Victorino Márquez Reverón, César Aure, Armando Pérez Lozano, Carlos Castillo.

Conferencia del Dr. Edgar Chiossone, presentado por el Académico, Dr. Victorino Márquez Reverón: "Lo que debe hacerse y lo que no debe hacerse en una parálisis facial". Comentarios por los Drs. Esteban Garriga, Francisco Montbrún, José E López, José Ochoa, Victorino Márquez Reverón.

Sesión del día 29 de febrero de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

El Presidente solicitó la colaboración económica necesaria para la parte jurídica de la inscripción de la Fundación de la Academia Nacional de Medicina que, por proposición del Académico, Dr. JT Rojas Contreras se llamará "Fundación Francisco Antonio Rísquez". Intervinieron los Drs. Alfredo Planchart, Rafael Cordero Moreno y JT Rojas Contreras.

Trabajo de incorporación como Miembro Correspondiente, Puesto N° 11, por el Estado Carabobo, del Dr. José Enrique López: "Lacto

deshidrogenasa total y sus isoenzimas LDH1, LDHA 2, LDH3, LDH4, LDH5, en el diagnóstico diferencial del síndrome ascítico". Comentarios de los Drs. Alfredo Planchart, Blas Bruni Celli, Rafael Cordero Moreno, Francisco Montbrún, Otto Lima Gómez.

Conferencias del Académico, Dr. Armando Márquez Reverón: "Tratamiento del carcinoma de la mama. Experiencia personal". Intervenciones de los Drs. José Ochoa, Norma Núñez, Guillermo Colmenares, Esteban Garriga, Nelson Urdaneta, Oscar Rodríguez Grimán, Harry Acquatella, JA Ron Troconis, Francisco Montbrún.

Sesión del día 07 de marzo de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Sesión homenaje al sexagésimo aniversario de la creación del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, con palabras del Presidente, Dr. Carlos Hernández H, discurso de orden del Académico Dr. Hernán Méndez Castellano y palabras de clausura del Ministro, Dr. Pedro Rincón Gutiérrez.

Sesión del día 14 de marzo de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

El presidente informa el fallecimiento del Individuo de Número, Dr. Rafael Rísquez Iribarren y el Miembro Correspondiente, Dr. Manuel Acosta Silva. Se guardó un minuto de silencio.

Conferencia del Académico, Dr. Augusto Diez: "Programa de posgrado de cirugía general de la Universidad Francisco de Miranda, Coro". Comentarios por los Drs. JM Avilán Rovira, Blas Bruni Celli, Hernán Méndez Castellano, Otto Lima Gómez, Antonio Clemente, Armando Pérez Lozano.

Sesión del día 21 de marzo de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

El presidente y la Secretaria informaron sobre: la designación del Académico, Dr. Francisco Montbrún como Miembro Honorario de la Asociación Panamericana de Anatomía, la nota de pésame por el fallecimiento del Académico, Dr. Rafael Rísquez Iribarren, enviada por la Academia de la Historia y

RESUMEN DE ACTAS

el veredicto del “Premio Pastor Oropeza”, otorgado por el Ministerio de Sanidad y Asistencia Social.

Conferencia del Académico, Dr. César Aure: “Hernioplastia de tensión. Técnica de Lichtenstein”. Discusión por los Drs. Antonio Clemente, JM Avilán Rovira, Oscar Rodríguez Grimán, Alfredo Díaz Bruzual, Francisco Plaza Izquierdo, Esteban Garriga, Francisco Montbrún.

Trabajo de incorporación como Miembro Correspondiente, Puesto N° 6, del Dr. Ladimiro Espinoza: “Apreciaciones personales sobre formación, crecimiento y beneficios de una clínica privada”. Intervinieron los Drs. José Ochoa, Esteban Garriga, José Enrique López, Antonio Clemente, Alfredo Díaz Bruzual, Felipe Martín Piñate, Edgar Chiossone.

Sesión del día 28 de marzo de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Conferencia del Dr. Gastón Calcaño, presentado por el Académico Dr. Leopoldo Briceño, hijo: “Disinergia vesical en el niño sin neuropatía”. Discusión por los Drs. JE López, Antonio Clemente, Oswaldo Pérez Arvelo, Alfredo Planchart.

Conferencia del Académico, Dr. Oscar Chacón; “Evaluación de nódulo prostático aislado a hiperplasia prostática benigna”. Comentarios de los Drs. Alfredo Planchart, Oswaldo Pérez Arvelo, Esteban Garriga, Antonio Clemente, Francisco Montbrún, JM Avilán Rovira, Oscar Rodríguez Grimán.

Sesión del día 11 de abril de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

El Presidente informa el fallecimiento del Miembro Correspondiente Extranjero, Dr. Robert D. Leachman, de Estados Unidos. Se guardó un minuto de silencio.

Acto homenaje al fallecido Individuo de Número, Dr. Alfredo González Navas. Palabras del Académico que ocupa el Sillón VIII que correspondió a González Navas, Dr. Leopoldo Briceño Iragorri hijo. En presencia de su viuda y familiares se develó su retrato.

Conferencia del Dr. Oswaldo Pérez Arvelo,

presentado por el Académico Dr. Leopoldo Briceño Iragorri, hijo: “El cáncer de próstata. Indicaciones y resultados de la prostatectomía radical”. Participaron los Drs. Esteban Garriga, Alfredo Planchart, Román Arreaza, JE López, Antonio Clemente, Otto Lima Gómez.

Sesión del día 18 de abril de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Conferencia del Dr. Alberto Pérez Morell, presentado por el Académico, Dr. José Ochoa: “Anatomía quirúrgica de la órbita y párpados”. Comentarios de los Drs. Francisco Montbrún, Alfredo Planchart, Francisco Plaza Izquierdo, José Ochoa, JA O’Daly Carbonell, Otto Lima Gómez, Esteban Garriga, Oscar Beaujon Rubín.

Sesión del día 25 de abril de 1996

Preside: Dr. Carlos Hernández H.

Elección de la Junta Directiva de la Academia para el período 1996-1998:

	Drs.
Presidente	Carlos Hernández H
Vicepresidente	Oscar Beaujon Rubín
Secretario	Pedro Manrique Lander
Tesorero	Francisco Plaza Izquierdo
Bibliotecario-Archivero	Alberto Angulo Ortega
Director de la Gaceta Médica de Caracas	Oscar Agüero
Redactores de la Gaceta Médica de Caracas	Augusto León C. y Julio Borges Iturriza.

Conferencia del Académico, Dr. Guillermo Colmenares Arreaza: “Tiroidectomía casi total sin Lugol en el Graves Basedow”. Intervenciones de los Drs. Francisco Montbrún, JE López, JM Avilán Rovira, Esteban Garriga, Armando Pérez Lozano, Augusto Diez, Nelson Urdaneta, César Aure.

CARTA A LA DIRECCIÓN

Caracas, 24 de febrero de 1996.

Dr. Oscar Agüero
Presente.

Apreciado Dr. Agüero:

Con especial atención leí su interesante estudio histórico acerca del origen de la Maternidad Concepción Palacios, publicado en la Gaceta Médica de Caracas, vol. 103 N° 1, 63-71, correspondiente a los meses enero a marzo de 1995, en el que con fina síntesis relata usted los pormenores que rodearon la construcción de la noble institución, ocurridos en momentos de difícil transición política del país y de menguados recursos económicos, destacando el invalorable desempeño de Don José Manuel Sánchez Jiménez en la realización de tan magna obra social, consagrada a servir y a mejorar desde todo punto de vista el nacimiento de generaciones de venezolanos, especialmente de las clases de menores recursos.

La petición de un homenaje póstumo para Don José Manuel Sánchez J., hecha repetidas veces por usted a la Academia Nacional de Medicina, a estudiantes y a médicos de la Maternidad, ha tocado en lo más hondo la sensibilidad de mi espíritu unido a tan noble amigo por largos años de inquebrantable afecto y compañerismo.

Comparto con usted su altruista idea de que es justo colocar en la Maternidad una placa de reconocimiento a Don José Manuel por su valiosa contribución desde un principio, sin desmayar, hasta la culminación de la obra, considerada como una de las más útiles y fecundas fabricadas hasta el momento en el país.

Con agrado hago comentarios de mi deuda de gratitud con el Señor Sánchez, nacida del grande

afecto que me dispensó, por depositar en mí toda su confianza, de tal suerte que por la invidencia que sufría me nombró para que firmara a ruego su testamento, honor que me hizo muy feliz.

Fue hombre de grandes virtudes, de gran nobleza de alma, generoso como el más discreto, sin caer en exageración puede afirmar que jamás su mano izquierda supo lo que hacía su derecha. La persuasión era su herramienta favorita, la manejaba con elegante caballerosidad para convencer.

Era pulcro en su persona, en su vestir y en su trato. En los cuarenta años que estuve a su lado, jamás le escuché levantar la voz para amonestar a un empleado por grave que hubiere sido la falta cometida.

Por la inspiradora experiencia que resultó su amistad es que conozco detalles particulares e imborrables de sus rasgos biográficos. Si le interesa conocer algo más acerca de la vida de este noble y querido venezolano por quien guardé y sigo guardando la más fiel lealtad, con gusto lo recibiré en mi casa para compartir con usted, todos y cada uno de los ejemplos y cosas buenas que nos legó.

Con sentimientos de alta consideración y estima y con las más cumplidas gracias por el regocijo que me brindó su documentado artículo, me suscribo de usted.

Atentamente

José Antonio Oletta